



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14071

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

CONDICIONES

En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

JUEVES 22 DE OCTUBRE DE 1908

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en billetes de banco.—Correspondientes en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jouve, 31, Faubourg-Montmartre.

La traída de aguas

En la sesión celebrada ayer por la Corporación municipal, tanto los señores concejales como el señor Alcalde se ocuparon con gran interés de la forma más apropiada para dotar de aguas a Cartagena en cantidad suficiente para poder atender a la limpieza y al trasporte de inmundicias en el alcantarillado y que sirva al propio tiempo para usos domésticos.

En realidad, mejora es esta tan necesaria, que nosotros creemos y con nosotros todo el vecindario, que sin realizarse resultarían inútiles cuantas obras se verificaran para la construcción del alcantarillado y éste en vez de ser una vía pública higiénica, por la cual circulen y se alejen, todos los desechos de la urbe, será por el contrario depósito constante de materias perjudiciales a la salud y permanente foco de infección.

En invierno, durante la época de lluvias bien escasas por cierto en esta región, podrán arrastrarse al mar una parte de esas inmundicias que a diario se vierten en el alcantarillado pero cuando comiencen las sequías del verano, todas aquellas basuras permanecerán estancadas en los cauces de las alcantarillas, siendo la espada que tendremos siempre suspendida sobre nuestra cabeza.

Por todas estas causas y otras muchas que no enumeramos, porque están en la conciencia de todos, la traída de aguas se impone y se impone antes de que se verifique la construcción del alcantarillado.

Contra la tuberculosis

Se han publicado las conclusiones adoptadas por el último Congreso antituberculoso celebrado en Zaragoza. Como las creemos de gran interés y de suma utilidad el conocimiento de las mismas, tenemos el mayor gusto en transcribirlas.

Dicen así:

Conclusiones de las Secciones

La de Patología y Terapéutica acordó las siguientes:

1.ª Considerar como igualmente útiles para el tratamiento contra la tuberculosis el tratamiento específico, como son las curaciones de Sanatorios, Patronatos y Sociedades antituberculosas; que solicite del gobierno de S. M. se interese por la creación de laboratorios dedicados al estudio de la tuberculosis, y subvencione generosamente a los que pudieran crear la iniciativa de hombres de ciencia distinguidos.

2.ª Tratamiento por antisépticos respiratorios.

Tratamiento trófico (modificadores del terreno).

- 3.ª Opoterapia.
- 4.ª Alimentación.
- 5.ª Higiene.
- 6.ª Sueroterapia.
- 7.ª Hidroterapia ó hidrología.
- 8.ª Electrotarapia.
- 9.ª Medicación sintomática.
10. Psicoterapia.

Las de las secciones 3.ª y 4.ª, también aprobadas por aclamación, se refieren á

Puericultura.—Recomendándose se fomenten la puericultura intrauterina protegiendo la mujer embarazada, sometiéndola á prácticas higiénicas. Recomendar así mismo la construcción y protección de Maternidades.

Gota de leche.—Acordando que siendo las Gotas de leche elemento pbe-

roso en la lucha contra la tuberculosis, fomentar su implantación.

Sanatorios para niños.—Recomendar su construcción tanto de montaña como marítimos, y atendiendo á que las diputaciones tienen fondos para enviar enfermos á los establecimientos minerales, el Congreso emite su voto y expresa el deseo de que sostenga también los Sanatorios marítimos.

Tuberculosis en la escuela.—Se impone la modificación higiénica y pedagógica de la escuela, atendiendo tanto á la educación física como á la intelectual. Se debe decretar la enseñanza antituberculosa en la escuela.

Las conclusiones de la sección quinta, aprobadas también unánimemente, son:

1.ª Proponer al Congreso de la tuberculosis pida al Gobierno que facilite cuantos medios sean necesarios para practicar en los animales un ensayo en grande de inmunización contra la tuberculosis, de conformidad con las ideas y trabajos expuestos en el Congreso por los doctores Ferrán y Martín Salazar.

2.ª La difusión de la tuberculosis por los soldados declarados inútiles obliga á crear un Sanatorio donde sean recogidos. El Congreso reconoce la necesidad de que, por quien pueda, se creen dichos establecimientos, no haciendo hincapié en quién debe sostenerlos.

3.ª Nombrar una comisión que, en el más breve plazo, revise el estudio del germen de la tuberculosis, desde el punto de vista de su historia natural.

4.ª Proponer á la superioridad la petición de que la venta de leche sea municipalizada, dejando libre la industria de la producción, estrechamente vigilada por los poderes públicos.

5.ª Pedir al Gobierno que, previo concurso, se exijan modelos de establos higiénicos en armonía con el número y calidad de animales estabulados dedicados á la industria lechera, y que éstos sean tanteados prudentemente con los neveladores más acreditados, denunciando los sospechosos ó enfermos que inmediatamente serán convenientemente aislados.

Proponer al gobierno que se fomenten las ganaderías bovina, caprina y equina, para la alimentación humana, sin menoscabo de la bovina.

Mañana daremos las conclusiones provisionales.

De primera enseñanza

En la reunión celebrada por la Junta local de primera enseñanza se han adoptado los siguientes acuerdos.

Que continúen los exámenes en las escuelas públicas.

Aprobar las condiciones propuestas por la Ponencia, designada en la sesión última para formular las bases para el concurso de provisión de la plaza de secretario auxiliar de la Junta, y anunciar desde luego el concurso.

Invitar á la Dirección de las Escuelas Graduadas para la celebración de conferencias en las clases nocturnas de adultos de dicho centro de enseñanza é invitar á la vez á las personalidades de la localidad más prestigiosas á fin de que tomen parte en dichas conferencias.

Descubrimiento de un crimen

El día 17 del mes corriente apareció en una de las líneas de consumo de

La Unión, el empleado del resguardo, Antonio Vid. Esteban muerto.

Como la muerte se había producido violentamente, pues el interfecto presentaba varias puñaladas, se hicieron numerosas pesquisas para descubrir al autor ó autores, pero todas ellas con resultado completamente negativo.

Desde el primer momento, el teniente de la Guardia Civil Sr. Gomez Carrillo, empezó á hacer averiguaciones y á seguir la pista del crimen y por fin, gracias á su actividad y celo, ha podido descubrir al autor, que ya se creía seguro, amparado con la más absoluta impunidad.

En el Algar, ha detenido á dichos autores, que son dos, matuteros muy conocidos y que asesinaron al empleado por negarse este á dejarles introducir fraudulentamente varias especies sometidas al pago de derechos. Dichos individuos, confesos de su delito han ingresado en la cárcel de La Unión.

SALVAMENTO DE NAUFRAGOS

Organización del servicio en el Havre

Para descubrir los siniestros que puedan producirse en alta mar, la Cámara de Comercio del Havre utiliza el concurso de tres semáforos, que ha hecho construir por su cuenta, y que sostiene á su costa en La Hebe, en Octeville y en el rompeolas del Norte, para el cambio de señales entre los buques y los armadores.

Los vigías de estos semáforos tienen la misión de señalar de día y de noche los más leves incidentes marítimos que puedan necesitar la intervención del servicio de salvamento. A este efecto, esos tres semáforos están unidos entre sí por líneas telegráficas y telefónicas, y como el del rompeolas del Norte está en comunicación con la dirección central de teléfonos, el servicio de salvamento puede ser avisado inmediatamente y ocuparse sin pérdida de momento, en la organización de los socorros.

Tres botes de salvamento están actualmente en servicio. Construidos en 1897, 1903 y 1907, han venido á reemplazar los botes reformados. Los dos

primeros son de acero galvanizado y han salido de los talleres de Normand. Miden 11 metros de eslora, 2'20 de manga y 1'20 de puntal, y se arman automáticamente. Su doble fondo, dividido en 14 compartimientos externos, está provisto de válvulas de paso, que permiten la evacuación del agua.

Están equipados por un patrón y diez hombres que nadan en parejas. Su velamen se compone de dos velas y un foque. Su armamento usual es completo, y además están provistos del sistema Debrosse para la proyección del aceite bajo presión del ácido carbónico líquido.

El otro bote, construido en 1907 por la Sociedad Forges et Chantiers de la Méditerranée, es automovil y está movido por un motor de petróleo ordinario, sistema Dap. El más antiguo de esos botes se mantiene en reserva en el dique de la Ciudadela, y puede, aún con pleamar, salir fácilmente. Los otros dos están á flote en el antepuerto, en la ensenada, de los pilotos.

En el caso de que un buque, lanzado contra la costa por un golpe de mar ó viento, reclame ó necesite auxilio y el bote de salvamento no pueda acudir en su socorro, el Servicio de Salvamento dispone desde 1865, de tres botes porta-amerzas con todo el material de proyectiles, boyas, etcétera, necesario para establecer un var y ven entre el buque y las costas.—X.

BOLSA DE MADRID

De nuestro servicio particular IMPRESIONES

El descenso, lento, pero continuo, del contado, contribuye á dar á la Bolsa un aspecto menos satisfactorio cada día; á pesar de los esfuerzos que hace la especulación para reafirmar los cambios y oponerse á la creciente debilidad del mercado.

En algunos momentos de la sesión de hoy, la doble entre Contado y Liquidación se aproxima á 25 céntimos y semejante reporte en el último tercio de mes, indica una situación de plaza que, por lo recargada, ofrece muy poco halagueñas perspectivas.

El Interior fin de mes abre á 83,57 y cierra con papel á 83,52, sin publicación oficial, según ya es costumbre.

Biblioteca de EL ECO DE CARTAGENA 80

en botiga, su cocina, su arcaiana Kat. ni la cerveza de «Grand-Corf á la que se había acostumbrado en quince años.

—Me ocupó tan poco de todo eso, decía algunas noches, como si nunca hubiera existido. Es verdad que tendría un gran placer en ver al viejo «rebebe» David, el gran Federico Schoults, al recordador Haas. De buena gana jugaría con ellos por la noche una partida de «yucker» pero lo paso tan bien sin nada de eso, que me parece que he mejorado desde que conozco de ello. Estoy más sano, las piernas me sostienen mejor, tengo más apetito. Cuando vuelva voy á parecer un canónigo, con la cara fresca, colorada, moñetada. Tanto habrá acordado, que ya no se me verán los ojos. ¡Já! ¡já! ¡já!

Un día se le ocurrió á Susei ir á la ciudad para comprar un solomillo de vaca y prepararlo, reynándolo con cebollitas bien partidas á yema de huevo. Además pensaba añadir unos pafuelitos excelentes, con botvos de canela y rábanos. Frits encontró este galeado de tan buen gusto, que sabiendo le había preparado, sólo Susei, no pudo menos de decir al «habaptista» después de la comida:

«Esbéhad, Christel!; tobéla una día con un talento y gracia extraordinarios. ¿Dónde demonios

EL AMIGO FRITZ 77

— ¡Péit! ¡péit! Cállate, matito, que vas á despartar el Sr Kobus.

— Es admirable,—pensaba,—cómo me cuida esa muchacha; adviése mis pensamientos; ya me iba yo cansando de de la tortilla, y sin que yo le diga una palabra, me pone nuevos fritos que era precisamente lo que apetecía. Me gustan los huevos fritos y me encuentro con que ha variado otra vez y me presenta chuletas á las horas huiervas... Es una muchacha muy discreta. ¡Esa Susei me encantó!

Y pensaba todo esto, me vestía y bajaba. La gente de la granja ya había comido el desayuno, y se portó en camino para el trabajo.

El mantelillo estaba extendido en todo de los lados de la mesa. El cubierto, el vasallo de agua y el jazo, todo estaba salpicado de gotitas brillantes.

Las ventanitas de la habitación abiertas sobre el valle, daban entrada á bocanadas de aire perfumado por el ambiente de los bosques.

En este momento se presentaba alguna vez el señor Christel que venía ya de la loma con la blusa huierva por el cuello y los zapatos cargados de tierra y rodajas y huiervitas.

— Buenos días, Sr. Kobus, ¡ocultaba el honor de habraddo! ¿Qué tal va? —Divinamente, compañero Christel, cada día